

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian dan hasil olah data yang sudah dilakukan untuk mengetahui pengaruh pemahaman wajib pajak atas PP no 23 tahun 2018, self assessment system, modernisasi administrasi pajak terhadap kepatuhan wajib pajak UMKM Kota Purwodadi, maka kesimpulan dari penelitian ini sebagai berikut:

1. Variabel pemahaman wajib pajak atas PP no 23 tahun 2018 tidak berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak, hal itu dibuktikan dari nilai  $t$  hitung  $< t$  tabel yaitu  $0,992 < 1,966$ . Hasil ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan Maulana dan Junaidi yang menyatakan bahwa pemahaman wajib pajak atas perpajakan berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak, dari hasil observasi dilapangan selama penelitian berlangsung banyak UMKM yang masih bingung dan belum memahami peraturan pemerintah nomor 23 tahun 2018, wajib pajak hanya fokus terhadap batas pembayaran pajak karena untuk mengantisipasi sanksi yang akan diterima. Sanksi itulah yang dapat memberikan penekanan kepada wajib pajak untuk patuh dalam menjalankan kewajiban perpajakan.
2. Variabel *self assessment system* berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak, hal itu dibuktikan dengan nilai  $t$  hitung  $> t$  tabel yaitu  $2,201 > 1,966$ . Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan Novitasari dan Manuputty yang menyatakan bahwa *self assessment system* berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak UMKM Kota Purwodadi. Hal ini membuktikan bahwa wajib pajak memahami konsep *self assessment system* sehingga wajib pajak akan bertanggung jawab dan secara sadar dalam memenuhi kewajiban membayar pajak.
3. Variabel modernisasi sistem administrasi pajak berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak hal itu dibuktikan dengan nilai  $t$  hitung  $> t$  tabel yaitu  $2,274 > 1,966$ . Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan As'adi dan Zuhair yang menyatakan bahwa modernisasi sistem administrasi pajak berpengaruh

terhadap kepatuhan wajib pajak UMKM Kota Purwodadi. Hal ini membuktikan bahwa modernisasi sistem administrasi pajak sangat membantu wajib pajak dalam kegiatan perpajakan sehingga meningkatkan kepatuhan wajib pajak dalam menjalankan kewajibannya.

## **B. Saran**

1. KP2KP Kota Purwodadi diharapkan meningkatkan kegiatan sosialisasi dan edukasi kepada pelaku UMKM terkait PP No 23 Tahun 2018 secara luas, agar wajib pajak khususnya para pelaku UMKM yang masih menganggap bahwa pajak adalah suatu beban yang memberatkan bagi mereka yang berpenghasilan kecil agar lebih sadar akan kewajiban perpajakannya.
2. KP2KP Purwodadi diharapkan meningkatkan kegiatan sosialisasi dan edukasi kepada pelaku UMKM terkait cara pengisian e-form agar lebih banyak lagi para pelaku UMKM yang dapat memanfaatkan modernisasi sistem administrasi pajak.
3. Penelitian selanjutnya sebaiknya menggunakan sampel yang lebih spesifik sesuai usaha yang dimiliki sesuai latar belakang pendidikan dan kepentingan sehingga dapat menggambarkan lebih spesifik pemahaman wajib pajak UMKM.